



Pressemitteilung

Feierliche Eröffnung der 67. Nordischen Filmtage Lübeck



Susanne Kasimir, Sidsel Hybschmann, Sisse Graum Jørgensen, Søren Malling, Thomas Hailer
Weiteres Bildmaterial [hier](#).

Lübeck, 6. November – Mit einer feierlichen Gala im CineStar Stadthalle sind am Abend die 67. Nordischen Filmtage Lübeck eröffnet worden. Europas bedeutendstes Festival für nordische und baltische Filme startete in diesem Jahr mit der Deutschlandpremiere von „Therapie für Wikinger“ (The Last Viking) des renommierten dänischen Regisseurs und Drehbuchautors Anders Thomas Jensen. Für Begeisterung sorgten die Auftritte von Schauspieler Søren Malling sowie den Produzentinnen Sidsel Hybschmann und Sisse Graum Jørgensen, die den Eröffnungsfilm persönlich in Lübeck präsentierten.

Zu den prominenten Gästen der Eröffnung zählten außerdem Ehrenpreisträger Bent Hamer, der vielfach preisgekrönte norwegische Regisseur und Drehbuchautor, sowie Jim Stark, renommierter US-amerikanischer Produzent und langjähriger Wegbegleiter unabhängiger Filmkunst.

Weitere Gäste der Veranstaltung waren u.a. Peter Petereit, stellv. Stadtpräsident, Monika Frank, Senatorin für Kultur und Bildung der Hansestadt Lübeck, Merit Kopli, Kulturattachée an der Botschaft der Republik Estland, Rüdiger Alms, Kulturreferent der Königlich Norwegischen Botschaft, Else Kveinen, Botschaftsrätin für Kultur und Presse an der Königlich Norwegischen Botschaft, Anneli Strömqvist, Kulturrätin der der Schwedischen Botschaft und Carsten Bliddal – Honorarkonsul des Königreichs Dänemark. Außerdem Anette Röttger, Sophia Schiebe Mitglieder des Schleswig-Holsteinischen Landtags und Guido Wendt – Staatssekretär im Ministerium für Allgemeine und Berufliche Bildung, Wissenschaft, Forschung und Kultur des Landes Schleswig-Holstein.

Zur Eröffnungsfeier verlieh das Festival seinen Ehrenpreis an den norwegischen Regisseur, Drehbuchautor und Produzenten Bent Hamer. Der US-amerikanische Produzent Jim Stark, mit dem Hamer unter anderem bei „Factotum“ zusammenarbeitete, hat bei der Verleihung des Ehrenpreises die Laudatio gehalten: „Bents Filme sind wunderschön gedreht und geschnitten, sie erzählen universelle Geschichten, die jeder Mensch überall auf der Welt

verstehen kann. Und mit ihren Figuren können wir uns alle identifizieren. Wie Bent selbst tragen auch seine Filme ihr Herz auf der Zunge.“

Zusätzlich wurden im Rahmen des Festivals die Stipendiant:innen des Lübecker Drehbuchstipendiums der Nordischen Filmtage Lübeck verkündet. Bitte beachten Sie hierzu die gesonderte Pressemitteilung.

Insgesamt präsentieren die Nordischen Filmtage Lübeck bis zum 9.11.2025 191 Filme in 226 öffentlichen Vorführungen. Zahlreiche Kooperationen mit Kulturinstitutionen, Museen und Lübecks freier Szene bereichern das Programm und bieten den lokalen Akteur:innen erweiterte Plattformen. Etwa 60% des Programms werden deutschlandweit auch online als Stream angeboten.

„Über das gesamte Festival hinweg erwarten wir wunderbare Gäste und die Nachfrage bei den Tickets ist schon jetzt überwältigend,“ sagen Thomas Hailer und Susanne Kasimir von der Festivalleitung, „als eine von zwei Großveranstaltungen der Hansestadt Lübeck sind die Nordischen Filmtage nach erfolgreicher Neustrukturierung bestens für zukünftige Herausforderungen aufgestellt“.

Pressematerialien:

Filmstills zu den Festivalbeiträgen erhalten Sie über presse@nordische-filmtage.de und im Downloadbereich auf der [Webseite](#).

Programminformationen mit Details zu Filmen und Vorführzeiten können auf der Festivalwebseite eingesehen werden. Weitere News finden Sie auf Facebook und Instagram. Die Nordischen Filmtage Lübeck sind eine Veranstaltung der Hansestadt Lübeck und werden unterstützt vom Land Schleswig-Holstein, von Creative Europe MEDIA, den Lübecker Stiftungen – Possehl-Stiftung, Gemeinnützige Sparkassenstiftung und Wessel Stiftungen –, vom Freundeskreis der Nordischen Filmtage e. V. und vom NDR als Medienpartner. Hinzu kommen zahlreiche weitere Partner:innen und Sponsor:innen: CineStar, Stadtwerke Lübeck, STAWAG Stadtwerke Aachen AG, Finnlines, KOLK17, das Europäische Hansemuseum, Moinsener, skanbo, die Grundstücks-Gesellschaft TRAVE, Convotis und das Waldzimmer.

Pressekontakt:

Hansestadt Lübeck - Nordische Filmtage Lübeck
+49 (0)451 122 1331
Julia Kainz, PR Agentur filmcontact
presse@nordische-filmtage.de
+49 (0) 30 27908700

Press Release

The 67th Nordic Film Days Celebrates Opening Night



Susanne Kasimir, Sidsel Hybschmann, Sisse Graum Jorgensen, Søren Malling, Thomas Hailer

[More Photos](#)

Lübeck, November 6. - The 67th Nordic Film Days Lübeck opened today with a festive celebration at the Cinestar Stadthalle cinema. This year's edition of Europe's premiere festival for Nordic and Baltic films launched with the German premiere of "The Last Viking" by renowned Danish director and screenwriter Anders Thomas Jensen. Actor Søren Malling and producers Sidsel Hybschmann and Sisse Graum Jørgensen were in Lübeck to introduce the film to an enthusiastic audience.

Among the prominent guests at the opening ceremonies were the recipient of this year's Honorary Prize, award-winning Norwegian director and screenwriter Bent Hamer, as well as American producer Jim Stark, a lifelong champion of independent films.

Additional guests included Peter Petereit, deputy city president, Monika Frank, Lübeck senator for culture and education, Merit Kopli, cultural attaché at the Estonian embassy, Rüdiger Alms, information officer at the Norwegian embassy, Else Kveinen, Norwegian embassy officer for culture and press, Anneli Strömqvist, cultural attaché at the Swedish embassy and Carsten Bliddal, honorary consul of Denmark. Other guests included Anette Röttger and Sophia Schiebe, members of the Schleswig-Holstein state parliament, and Guido Wendt, state secretary at the Schleswig-Holstein ministry of general education and vocational training, science, research, and culture.

The opening ceremonies included the award of the Honorary Prize to Norwegian director, screenwriter, and producer Bent Hamer. American producer Jim Stark, who worked with Hamer on "Factotum", gave the honorific speech at the award ceremony. "Bent's films are all beautifully shot and edited, tell universal stories that anyone, anywhere can understand, with characters we all can identify with. And always, like Bent himself, his films wear their hearts on their sleeves."

The festival also announced this year's recipients of the Nordic Film Days' script development grant. Please see the relevant press release.

The Nordic Film Days will present a total of 191 films in 226 public screenings between now and November 9, 2025. The screenings are complemented by numerous cooperation with cultural institutions, museums, and Lübeck's film scene, offering local players an expanded platform for action. Some 60% percent of the programme will be available for streaming within Germany.

"We will be welcoming wonderful guests throughout the festival and the demand for tickets is already staggering", said festival directors Thomas Hailer and Susanne Kasimir, "after a successful restructuring, the Nordic Film Days, as one of two large-scale events in Lübeck, are well positioned to meet future challenges".

Press material:

Film stills for the festival films will be available by writing to presse@nordische-filmtage.de and in the download area on the [website](#).

Details of the films and the complete screening schedule is available on the festival homepage. Additional news will be posted on Facebook and Instagram.

The Nordic Film Days Lübeck is mounted by the Hanseatic City of Lübeck and supported by the state of Schleswig-Holstein, Creative Europe MEDIA, several Lübeck foundations – the Possehl Foundation, the Gemeinnützige Sparkassenstiftung, and the Wessel Stiftungen, the non-profit Friends of the Nordic Film Days, and broadcaster NDR as media partner. In addition, the festival has numerous additional partners and sponsors, including CineStar, Stadtwerke Lübeck (Lübeck public utilities), STAWAG Stadtwerke Aachen AG, Finnlines, KOLK17, the European Hansemuseum, Moinsener, skanbo, the TRAVE housing association, Convotis, and Waldzimmer.

Presscontact:

Hanseatic City of Luebeck - Nordic Film Days Luebeck

+49 (0)451 122 1331

Julia Kainz, PR Agency filmcontact

presse@nordische-filmtage.de

+49 (0) 30 27908700

Wenn Sie keine weiteren E-Mails empfangen möchten, klicken Sie bitte [hier](#).